16 28/11/2024

**OPINIÓN** 





## DIGNIDAD Y SOBERANÍA, PILARES DE SHEINBAUM ANTE LAS AMENAZAS DE TRUMP

JULIO CÉSAR MORENO/ DIPUTADO DE MORENA / @JULIOC\_MORENO

## Los problemas que comparten no se resolverán a través de amenazas o discursos que sean polarizantes

Cuando todo el mundo se enteró del triunfo de Claudia Sheinbaum al ser electa como la primera presidenta de México, no faltaron aquellos personajes que en un lenguaje misógino descalificaron la llegada de una mujer al más alto escaño político del país en más de 200 años.

Incluso, el triunfo de Sheinbaum sacó del closet a varios machistas, quienes pusieron en duda su capacidad para gobernar, pero hoy, la Presidenta ha dado muestras de liderazgo y sobre todo, ha demostrado tener los pantalones mejor puestos que muchos que la antecedieron

en el período neoliberal al poner por encima la soberanía y el nacionalismo en una sóla carta.

Y es que después de que Donald Trump amenazara con imponer aranceles de 25 por ciento a todos los productos provenientes de México, si no se detenía el flujo migratorio, la Presidenta adoptó un tono racional pero contundente

y de gran altura política, al subrayar que la cooperación es el camino, no la coerción.

En su carta, dirigida al próximo Presidente de los Estados Unidos, enfatizó que, de acuerdo a cifras oficiales de la propia patrulla fronteriza estadounidense, el flujo migratorio hacia el norte ha disminuido drásticamente, lo que refleja una muestra del compromiso de México en gestionar el fenómeno migratorio con humanidad y responsabilidad.

Pero Sheinbaum no se detuvo ahí, ya que tocó un tema que siempre ha incomodado al gobierno estadounidense, pues la mandataria aseguró que el problema del fentanilo, que Trump intenta adjudicar exclusivamente a México, es un problema de salud pública de ellos y mientras no dejen de consumirlo la demanda

seguirá. Además, puso el dedo en la llaga al abordar el tráfico ilegal de armas desde Estados Unidos hacia México, un factor que alimenta la violencia y fortalece a los cárteles que trafican con esta droga.

En síntesis, analizando el mensaje de la primera Presidenta de México, nos damos cuenta que en su redacción se exige un trato entre iguales y no de un país subordinado como gobiernos del PRI y el PAN habían acostumbrado a los presidentes estadounidenses.

Los problemas que comparten ambas naciones no se resolverán a través de amenazas o discursos polarizantes, sino por medio de una cooperación mutua, por lo que Sheinbaum apeló a la lógica económica, destacando que una guerra comercial sólo debilitaría la competitividad de América del Norte en

su conjunto, pero mientras Donald Trump nos ve como rivales, la Presidenta de México dio una cátedra de diplomacia al ver a Estados Unidos no como un país enemigo, sino como un socio con el que se debe trabajar para enfrentar retos comunes.

En la visión de Sheinbaum para enfrentar esos retos se encuentra el

T-MEC, que lejos de ser un simple acuerdo comercial, ha sido un pilar fundamental para la consolidación económica de América del Norte y por ello, sostengo que la postura de Claudia Sheinbaum no sólo cerró bocas misóginas y machistas, sino que fijó un posicionamiento que reivindica la dignidad y soberanía de México.

Al mismo tiempo, la mandataria mexicana aboga por soluciones pragmáticas y colaborativas y que, además de que en el país persisten voces que descalifican su liderazgo, su respuesta a Trump muestra que México no sólo ha elegido a una mujer como Presidenta; ha elegido a una líder que entiende que la diplomacia no se trata de ceder, sino de dialogar sobre la mesa de la dignidad.

"Muestra que México no sólo ha elegido a una mujer como Presidenta: ha elegido a una líder que entiende que la diplomacia no se trata de ceder".